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新区丽景苑小区

一边卫生无人管，脏！

一边油烟味难闻，烦！

原因：业主意见不一，人心不齐；物业公司管理存在缺陷

解决：业主委员会本月底成立，居民反映问题将迎刃而解

□晨报记者 贾正威

2 0 1 1 年 6 月，只有两栋居民楼的原黎源电力小区并入丽景苑小区，并在小区西侧建了

一个大门。 从此，两家人变成了一家人。 这本是一件好事，然而，一年多以来，这个合二为一

的小区逐渐出现一些问题，生活在南边和北边的居民都对居住环境感到不满。

护眼灯无国标 品牌多价格乱

眼科医生：选灯、用灯应以舒适为主

随着家长对孩子学习的重视，不少家长在对孩子学习用品的投资上也是毫不含糊。 又

到了学校开学的季节，护眼灯的销售旺季也随之到来。但记者调查发现，多数学生家长对护

眼灯的概念并不清楚。 尽管如此，采访中多数家长表示给孩子买有护眼灯。

□晨报记者 李旭阳 实习生 赵艳芳
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市民李先生去年花了 80 多元在超市给孩

子买了一台护眼灯，当记者问他护眼灯跟普通

台灯有什么区别时，他说，当时售货员介绍说

是无频闪、自然光等，具体效果他也看不出来。

市民冯先生最近也花了 270 多元在一家灯具

店给孩子买了一台护眼灯，他说，听售货员介

绍感觉挺好，但孩子还没用。

23 日， 记者走访了新区几家灯具店和超

市，发现都有销售护眼灯或护目灯，但价格有

很大差别。 在新区汽车站附近一灯具店内，销

售人员给记者看了某知名品牌的护眼灯，并向

记者推荐一款特价护眼灯，199 元一台。“还有

200多元，300多元的。 ”销售员告诉记者。

而在距离这家店不远的一家小店内，也有

护眼灯摆在货架上待售，记者问多少钱，老板

说三四十元一台。

在新区新世纪广场附近的几家灯具店，记

者看到，凡销售台灯的商家，都把护眼灯放在

了醒目位置。

在一家较大的灯具店内，记者看到柜台上

摆放着大大小小的护眼灯有几十种。 记者问护

眼灯的价格，店员告诉记者，一般的几十元，好

一些的 200 多元。 记者问主要区别在哪，店员

说，主要区别在灯管和镇流器，还有灯的功能。

当记者问护眼灯相比普通台灯好在哪里时，店

员想了想说，护眼灯是自然光，高频不闪。“无

频闪是什么意思？ ”针对此问题，店员先说不清

楚，随后找到说明书给记者看。

而在另一家灯具店，店主直接称一直没搞

懂什么叫无频闪。 但店主告诉记者，护眼灯的

灯光比较柔和，若同时打开一盏护眼灯和一盏

普通台灯放在一起，对比就能看出差别。

记者从网上查询了解到，所谓无频闪是把

低频闪提高至高频闪， 采用变频电子镇流器，

将电频率由 50Hz提高至 5500Hz以减少频闪，

让人眼感受不到频闪造成的不适。

品牌众多 价格相差大

质监部门：护眼灯没有国标

23日上午，记者采访了市质量技术监督局

检验测试中心副主任李付江， 他告诉记者，目

前国家有节能灯、日光灯的执行标准，且节能

灯我省还有自己的标准，但没有护眼灯的相关

执行标准， 所以护眼灯是否合格难以判断，护

眼效果如何也不好判断。

医生：选灯感觉舒适最重要

选购灯具应注意哪些呢？ 记者采访了市中

医院眼科副主任医师崔庆霞。 崔大夫告诉记

者，护眼灯从光学概念上来说，是没有科学依

据的。 她说，导致近视的因素主要有三个：自然

因素、社会因素、环境因素。 学生使用什么样的

照明灯学习，属于环境因素的一个方面。 过去，

人们在昏暗的灯光下甚至油灯下读书，近视的

并不多，但有数据显示，如今初中生患 300 度

以下近视的比例超过 40%。 一些商家打出使用

护眼灯能“让真性近视不再加深，假性近视有

望恢复”的宣传语，有些夸大其词。 孩子在选

灯、用灯时，自己感觉舒服是最基本的原则。

北侧整洁南侧脏乱

8月 16日，记者来到位于兴鹤大街北段的

丽景苑小区，刚进大门就发现南侧有一个相当

大的垃圾堆。 在小区南侧两栋居民楼附近，这

样的垃圾堆还有好几处，无人清理。 电动车、自

行车乱停乱放，俨然是一个无人管理的小区。

见到记者前来采访，不少居民围上来反映

情况。 小区南侧的居民康先生告诉记者，卫生

已很久没人打扫了，显得又脏又乱。

记者询问了几位小区南侧的居民，他们都

表示没有交过物业费， 但去年交过 60 元的卫

生费。 负责小区卫生的一位老大娘显得比较激

动，“南侧两栋楼未并入时，我就在丽景苑打扫

卫生。 合并前，在一些居民的请求下，我以私人

名义为南侧两栋楼打扫卫生， 每户收取 60 元

的卫生费。 但很多居民只交了 20 元、30 元，甚

至有人一分钱没给，所以后来我就不再为他们

打扫卫生了。 ”老大娘说。

随后记者问南侧两栋楼居民有没有交费

票据，多数居民称未保留。 当一居民找到交费

票据后，上面的期限则写着 2009年 ~2011年。

小区南侧居民为何不交物业费？ 一居民告

诉记者，两小区合并后，南侧居民要求物业公司

安装监控设备和路灯，而物业公司表示，监控设

备和路灯的安装费须由居民承担。 虽然物业公

司贴出了交物业费的通知， 但南侧居民认为上

面未标注服务项目，所以大多居民未交费。

物业公司一名工作人员告诉记者，安装监

控设备和路灯的费用本就该南侧居民承担，但

一大部分居民并未交钱，所以物业公司难以协

调安装，部分居民就以此为由拒交物业费。 对

于物业公司未主动与业主沟通物业费事宜，这

名工作人员称，通知就贴在门口，业主看到后

可到物业公司交费并签订协议。

沿街饭店油烟味重影响生活

南侧居民反映卫生无人打扫，问题症结应

在物业费上。 北侧居民则反映沿街饭店的油烟

通过窗户或烟囱直接排到小区，严重影响了居

民生活。 物业公司工作人员告诉记者，他们曾

与沿街饭店沟通多次，并拿出一份盖有物业公

司印章的整改通知书，明确要求沿街饭店处理

油烟排放问题。

一沿街饭店员工告诉记者，他们去年开始

营业时装了油烟净化器，但有些居民称噪声太

大，后来就拆掉了。 一居民告诉记者，店方确实

安装过油烟净化器，但有业主反对，店方在不

知该如何处理的情况下就拆掉了。

成立业主委员会解决矛盾

记者调查发现，丽景苑小区出现种种问题

的关键在于业主意见不一，人心不齐，物业公

司与业主之间沟通不畅。

锦绣园社区的李主任曾多次参与丽景苑

小区的协调工作， 对于丽景苑小区的现状，李

主任认同记者的调查结果。“一方面，物业公司

管理积极性不高，管理观念落后，认为发个通

知坐在办公室就能让业主来交物业费，没有积

极与业主沟通；另一方面，部分业主也有责任，

只想享受服务不想出钱。 ”李主任说。

李主任还说，目前淇滨区物业管理处和锦

绣园社区都在积极协调此事，帮助丽景苑小区

尽快成立业主委员会。“上周五我们走访了每

个单元楼，选出了各个单元楼的楼长，然后选

举每栋楼的代表，8月底就能成立业主委员会。

业主委员会成立后， 可收集业主们的意见，汇

总整理，如对现物业公司不满，可进行更换，同

时对沿街饭店是否安装油烟净化器拿出统一

意见。 ”李主任说，“只有成立了业主委员会，在

业主与业主之间、业主与物业公司之间架起桥

梁，丽景苑小区的问题才能逐一解决。 ”
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罗莱家纺大型特卖促销活动

品种很丰富

打折有力度

晨报讯（记者 赵玮）“听说罗莱家

纺要搞大型特卖促销活动，我赶紧来看

看。 店内品种挺多的， 打折力度也很

大。 ”8 月 21 日，在新区新世纪广场东

区步行街甲排罗莱家纺专卖店里，林女

士告诉记者， 她是罗莱家纺的忠实用

户，这里的产品不仅品质好，款式和花

型也很多。

罗莱家纺是一家集研发、 设计、生

产、销售为一体的大型家纺企业，也是

国内渠道规模最大、 品牌知名度最高、

综合实力最强的家纺企业之一，连续七

年市场占有率及销量行业领先。其产品

独特的风格、卓越的品质和鲜明的品牌

形象在市场上独树一帜。“20 年来，罗

莱公司持续保持良好发展势头，今年正

值公司 20周年华诞， 公司总部特举行

20 周年庆巨惠特卖， 优惠幅度前所未

有，错过这一次，再等一整年！ ”罗莱家

纺专卖店总经理王红祥告诉记者。

此次罗莱家纺 20周年庆优惠力度

空前，本地区一年仅此一次，涵盖十五

大系列共 100 多个品种。 其中原价

2180元的全棉缎纹套件，现在只要 860

元； 原价 980的全棉斜纹磨毛套件，现

价只要 688元；广受好评的罗莱舒芯纤

维被，只要打一个电话，立刻省 30 元。

还有多重换购大礼， 当天一次性购满

999 元、1999 元、2999 元、5999 元、7999

元，可分别加一元获赠毛巾、午后花园

靠垫、毛巾套装、绵羊绒提花围巾、毛毯

等礼品。

我市首届二手车车展落幕

成交二手车 3 8 台

金额达 2 0 0 余万元

晨报讯（记者 赵玮 文 /图）“这

次二手车车展效果非常好，呈现三大特

点：人气高、参展车辆多、成交火暴。 ”8

月 22日，我市首届二手车车展承办商

鹤壁·国际汽车城总经理吴先生在接受

记者采访时表示。

据悉，我市首届二手车车展 8月

19日在鹤壁·国际汽车城二手车展厅

盛大开幕，400多辆中外品牌二手轿

车、面包车、商务车参与交易，车展现场

人潮不断，成交火暴。 开展三天来，共

成交二手车 38台，成交金额达 200余

万元。“原来的二手车交易市场在 107

国道转盘附近，场地小还收费，管理也

不规范。 ”从事二手车交易的李先生告

诉记者，鹤壁·国际汽车城的二手车展

厅面积大，环境好，管理规范，还有专业

的鉴定评估师免费评估，对于不懂车况

的市民来说，就像吃了定心丸。

鹤壁·国际汽车城为我市“十二五”

规划重点招商引资项目，位于东杨工业

园区，占地 126亩，投资 1.5亿元，是一

个规模大、档次高、功能齐全的汽车流

通、汽车工业产业集聚的汽车综合商贸

城，集国内外品牌汽车整车销售、二手

车交易、汽车用品销售贸易、汽车改装

及汽车维修、保养、美容、俱乐部服务等

为一体，是我市唯一的多功能现代化

4S级汽车产业区。

“二手车车展虽然结束了，但我们

的二手车展厅从周一至周日仍每天开

放，并继续实行五免费服务，即免费入

住、自由交易，免费发布二手车信息，免

费鉴定评估，免费洗车，免费茶水供应。

欢迎有二手车买卖需求的市民前来交

易。 ”吴先生说。

评估师为买卖双方鉴定车况。


